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如今在这个开口闭
口必谈“梦想”的环境下，
如果不知道“中国梦”，都
不好意思跟人侃大山
了。就娱乐圈而言，都知
道日韩明星那碗饭不好
混，因压力而自杀的新闻
不绝于耳，简直让人惊
诧，“连明星也供不起楼
吗？！”，可在其他地方，娱
乐圈或许真的不容易。
（难道是因为人家那儿脑
残粉比较少？）

无论如何，到中国来
捞金的日韩泰国明星，实
在太多太多，越来越频
繁，代言、走穴、拍戏……
一个也不落下。他们的
中国梦，是一场淘金梦，
背后由粉丝买单。

记者 孙婷/整理

日韩明星的中国梦

据了解，韩国每年的电视剧产

量基本维持在2000集左右，艺人又

多，竞争激烈。相比之下，产量达3

万多集的中国境内电视剧市场大，

机会相应地也就多，因此吸引了不

少韩星“投怀送抱”。再加上，近两

年，一直有制片方不断诉苦内地演

员身价高，有一线当红的甚至已经

达到每集70万元人民币。而以韩国

的片酬标准，大约每集25万至30万

元人民币，就能邀请到韩国人气还

行的演员。不过据一位从事韩星经

纪工作的圈内人透露，韩星来中国

拍戏的价格较韩国会贵30%-40%，

也就是说，一般一个二线艺人在韩

国拍戏是30万元人民币一集，来中

国大约就要到40万元人民币。

对于韩星来说，来华拍戏除了

钱，宽松的拍摄环境也是吸引力之

一。主演《幸福的面条》的尹施允透

露，在韩国都是边拍边播，演员的压

力很大。而中国电视剧大多时长为

45分钟，每部25至30集，使用两台

以上的摄像机，这些条件都有利于演

员轻松演戏。另外，中国电视剧拍剧

日程也多是根据演员的档期安排和

调整，拍摄环境相对良好。不过尹施

允本人对片酬仍是讳莫如深，当被问

及在韩国挣得多还是在中国挣得

多？他狡猾地回应道：“在这边我只

拍了一部戏，等我拍多了再告诉你。”

因为片酬高、压力小，不少韩星都愿

意来华拍戏，当然，其中还有重要的一

点，中国国内的制片方也非常愿意对趋

之若鹜的韩星打开大门。在他们看来，

请韩星来掌勺偶像剧，既不贵又有话题

人气，性价比高。而且，相比一些国内大

牌艺人，部分韩星也好招待得多。

韩国娱乐界最著名的产业非韩剧

莫属，无论是偶像剧还是家庭剧，都让

无数观众追看得如痴如醉。不仅在中

国，甚至在全亚洲，从韩剧中走出来的

明星都有着超高的人气。而且韩剧还

是引领亚洲时尚的风向标，穿衣打扮的

潮流发源地，也大多来自于韩国。

正因为韩剧有如此资深、雄厚的

影响力和地位，首先进军中国娱乐市

场的，正是这些从韩剧中走出来的明

星们。

随着中国市场的打开，韩星中国捞

金的脚步不仅仅满足于电视剧市场，电

影、音乐逐渐成为韩星的主攻对象。

在韩国称为“芭比娃娃”的韩彩英

就将其婚后复出的首部作品选择为马

俪文执导的《巨额交易》；再加上崔智友

的《第101次求婚》、金喜善的《神话》、

《战国》、张东健参演的《无极》、朴恩惠

主演的《深情密码》等，韩星在中国影视

剧中也呈现出全面开花之势。而进军

中国歌坛的韩国歌手更是不计其数，但

无论是李玖哲、刘承俊，还是崔东旭等

人，在韩国却不在一线主流之列。

早在去年年底，就有消息指韩国当

红男星玄彬、宋承宪、裴勇俊这样的大

牌，将要来中国开工作室，是为了避免

来华发展中间商的抽成。

韩国明星来华捞金已多年，光是短

暂来华走穴或者客串演戏并不能完全

打开中国市场，知名度也是集中在固定

的人群里，加上来华发展经常有中间

商，中间商抽成很厉害，最多的抽成达

到了50%，所以为了完全打开中国的市

场，韩星开始意识到在中国开工作室制

作影视剧，自己找中国投资方投资，这

样自主权大，更能了解中国的市场。

如今，尚未有外国明星在华开工作

室，但相信这些在国内拥有很多粉丝的

大牌们，来华开工作室必将是一个趋势。

韩国明星之所以能够在中国娱乐

市场安身立命，首先与其强大的造星机

制密不可分。韩国明星注重包装，讲求

发展策略，经纪公司都有严格的工作流

程，避免了明星被过度消费和流于俗

套，所以中国的娱乐市场就很愿意认同

韩国明星发展的专一性和专业性。另

一方面，韩国明星的敬业精神也是吸引

中国娱乐业内人士的重要原因。很多

来中国发展的韩星都曾被赞能吃苦、素

质较高。

当然，光靠主业捞金，毕竟要费时、

费力，性价比最高的赚钱方式仍然是广

告代言。近年来，不少韩国明星虽然没

有进军中国娱乐市场，但是他们却十分

认可中国广告市场。如宋慧乔，一口气

代言了服装、化妆品、电子产品等多个

中国品牌，歌手李孝利早在2009年就

代言了国产汽车品牌，而一直在中国发

展的张娜拉、Sara等女星的清新形象更

是赢得了不少饮料、奶制品制造商的青

睐。从安于主业到疯狂依靠广告捞金，

是近年来韩星进军中国市场策略的最

大变化。

成立组合
抱团适合长线“作战”

就如同韩庚自 2001 年在韩国“H.O.T.

China”选拔大赛中脱颖而出、并自此加入Su-

per Junior组合发展演艺生涯一样，很多韩国

明星也和中国明星一起成立组合，长线捞金。

其中，Super Junior成员崔始源几年前就曾参

演了电影《墨攻》。

而近年来随着《爱情公寓》的热播，韩国女

子天团f(x)中成员宋茜的走红，也让这个组合

在中国名气越来越大。这个组合2009年才成

立，如今已经异常红火，经常抱团参加各类商

演、娱乐节目等。另外，成员们身兼歌手、演

员、主持人等各种身份，打破了常规的歌唱组

合，这让她们更容易以不同的个人特色和才艺

在娱乐圈中发展。

生于1988年的金恩圣，更是“土生土长”的

在中国出道的韩星，2008年，他在中国加入至

上励合组合出道，迄今为止已经出版数张专辑。

节目走穴
日本女优倾巢出动

近年来，不仅韩星在中国市场异常活跃，

日本明星来华捞金的也不在少数，在中国有着

广大宅男群众基础的苍井优、泷泽萝拉、小泽

玛利亚、吉泽明步等都赚翻了。

以苍井空为例，她首次进军华语娱乐圈应

该是在2009年接拍何超仪投资的电影《复仇

者之死》，与麦浚龙饰演患难情人。2010年11

月，她开通新浪微博，粉丝飙升，这表示她在中

国有强悍的“群众基础”。两年来，苍井空出席

南昌车展、大秀书法、和宋祖英同台、代言游

戏、走穴商演。娱乐圈总有一些明星，谁都不

知道他/她有什么作品，但却常年活跃，这些走

穴型艺人，凭借着不多的美貌和话题性，长期

占据着版面，苍井空即是其一。

上周，日本宅男女神泷泽萝拉从日本东京

低调飞抵中国。此次泷泽萝拉来中国，是接拍

了某电影。据悉，出演费用达到七位数。

电视
片酬高、压力小，速来

电影 从韩剧走出的明星纷纷进军大银幕

开工作室 为避免中间抽成，终将成为趋势

广告代言 人人都爱性价比最高的赚钱方式

Super Junior组合部分成员


